



SAK NOU FÉ DAN PRUNEL

Nout Kartiè, Nout zinfos

#8

Juillet 2023



Édito

La qualité de vie comme priorité.

PRUNEL poursuit sa route et je tiens à remercier nos partenaires ainsi que les habitant.e.s qui s'investissent chaque jour pour rendre nos quartiers plus dynamiques, plus verts, et plus solidaires.

Le travail que nous accomplissons ensemble ne sert qu'une seule ambition : améliorer votre confort et votre qualité de vie dans notre ville. Pour cela, et alors que les conséquences du changement climatique sont chaque jour un peu plus concrètes, nous avons décidé de mener des actions pour réduire la température dans nos lieux de vie. Nous allons favoriser les îlots de fraîcheur, afin de lutter contre les espaces urbains qui concentrent des températures très élevées. Cette lutte se fera en concertation avec les habitant.e.s et avec les enfants des écoles du quartier que nous souhaitons associer à chaque étape du projet. D'abord par l'information : les équipes PRUNEL mènent des ateliers de sensibilisation pour informer les Dionnysien.ne.s des bienfaits de ces îlots de fraîcheur. Ensuite par l'action : par la création de parcs, les plantations d'arbres, les actions de résidentialisation que nous menons en partenariat avec les bailleurs, nous agissons pour limiter les effets du réchauffement climatique dans notre ville.

PRUNEL agit concrètement sur la qualité de vie des habitants en travaillant avec eux sur les meilleures solutions pour faire de notre ville un lieu de partage, de solidarité... et de fraîcheur !

Ericka BAREIGTS,
Maire de Saint-Denis



**Ensemble,
construisons l'avenir
de Butor, Vauban
et bas Maréchal Leclerc !**



*Capitale Outre-mer
en Mouvement*



À LA UNE

PRUNEL s'engage pour une ville plus fraîche !

Deux journées sur le thème des îlots de fraîcheur ont été organisées les 13 et 27 avril dans le quartier de Marcadet ainsi que le 3 mai au Salon de la Maison. Des ateliers participatifs ont été proposés pour sensibiliser les enfants et les habitant.e.s aux solutions existantes pour ramener de la fraîcheur dans les espaces urbains. D'autres activités ont permis aux participant.e.s d'en apprendre

plus sur les astuces et réflexes à adopter pour s'hydrater et se protéger de la chaleur.

Mais ce n'est pas tout, l'association Les Petits Débrouillards était présente pour proposer des expériences ludiques aux élèves des écoles Bouvet et Champ Fleuri sur la chaleur urbaine et favoriser la prise de conscience des jeunes dans l'importance du choix des

matériaux dans les lieux de vie qui nous entourent.

Ces journées ont été une occasion de s'informer et de trouver des solutions pour mieux vivre en ville et lutter contre les effets de la chaleur en été. Un bel exemple de mobilisation collective pour le bien-être de toutes et tous !



INSERTION : Un Forum Emploi d'Hyperproximité pour faciliter l'insertion des habitant.e.s du quartier !

En collaboration avec la SHLMR et la Maison de l'Emploi du Nord, PRUNEL a organisé un Forum Emploi d'Hyperproximité en lien avec l'opération Bouvet pour aider les habitant.e.s du quartier à s'insérer sur le marché du travail.

Le Forum a répondu aux demandes des jeunes et des associations, qui souhaitent s'investir dans la réhabilitation de leur quartier. Cet événement a permis aux participant.e.s de rencontrer les entreprises

impliquées dans le projet de rénovation urbaine, mais également d'échanger avec d'autres partenaires de l'emploi pour s'ouvrir à de nouvelles opportunités professionnelles et de formation. Les entreprises qui agissent dans les quartiers de PRUNEL étaient présentes, ainsi que d'autres acteurs de l'emploi comme Pôle emploi, la Mission Locale, le RSMA, Cité LAB, le CAP Prévention et le déploiement du dispositif Plan Ambition Jeunesse de la Ville.



Découvrez le Dionycité sur le sujet

PROJET**PRUNEL, mobilisé pour dynamiser le bas de la rue Maréchal Leclerc grâce à l'appel à projets Bleu Mascarin**

Le 9 mars dernier, plus de 150 acteurs économiques se sont rassemblés pour découvrir les opportunités de développement offertes par PRUNEL pour dynamiser le bas de la rue Maréchal Leclerc. L'objectif de PRUNEL est de faire de ce quartier un véritable lieu de vie animé et attractif. Lors de cette rencontre, les atouts du quartier, les transformations à venir et les opportunités d'investissement ont été présentés. C'était notamment l'occasion de discuter de la transformation de l'espace de l'ancien Ghanty Royal.

Scannez le QR code et laissez-vous porter par les rêves de Léna pour le futur de son quartier. Elle nous partage ses ambitions pour construire une ville moderne, plus durable et plus agréable.

De nouvelles transformations de nos quartiers sont à suivre. Des appels à projet pour le Butor et Ah Soune verront prochainement le jour...

**DÉCOUVERTE DU COMPOSTAGE URBAIN**

Le compostage urbain permet en changeant ses comportements, de contribuer de manière concrètes à la transition écologique.

Le compost collectif, présente de nombreux avantages pour l'avenir. Il favorise le succès des initiatives d'agriculture urbaine et d'alimentation durable, en encourageant les circuits courts et en permettant aux habitant.e.s de réduire leurs dépenses en

cultivant une partie de leur alimentation.

Mais ce n'est pas tout ! Ces projets de compostage collectif sont ouverts à tous : résidents, associations et écoles de nos quartiers. Ils créent des moments de convivialité et de solidarité. C'est une belle illustration d'actions collectives qui construisent un avenir prometteur pour nos quartiers.

Un tout premier festival de la citoyenneté !

UN FESTIVAL DE LA CITOYENNETÉ

«Notre volonté est de faire rayonner la participation citoyenne à Saint-Denis», explique Brigitte Adame, 2e adjointe et déléguée à la coordination des CAC. De ce fait, Saint-Denis, ville d'hyperproximité, a inauguré le tout premier festival de la participation citoyenne.

Le mardi 16 mai, le festival a réuni toutes les instances participatives de la ville à la Cité des Arts. Le but était de les inviter à jouer collectif, à travailler ensemble et à créer des synergies.

Avec cet événement unique, le chef-lieu espère que chacune des instances s'inspirent les unes des autres pour construire un Saint-Denis pour demain à l'image des habitant.e.s. En effet, la Ville compte bien poursuivre sa volonté de faire des Dionysien.ne.s des acteurs à part entière des décisions de la mandature afin de continuer à fédérer ce vivre ensemble.



PORTRAIT D'ÉQUIPE

Découvrez Melissa, la correspondante insertion/emploi de PRUNEL !



Melissa est une passionnée de l'insertion professionnelle. Que ce soit au bureau ou sur le terrain, elle met toute sa bonne humeur au service de PRUNEL mais aussi auprès des habitant.e.s !

Son rôle est essentiel : Mettre en place et suivre les actions d'insertion dans le cadre du projet PRUNEL. Elle part à la rencontre des personnes éloignées de l'emploi et communique sur la démarche de l'IAE (insertion par l'activité économique). En tant que coordonnatrice, elle assure la liaison avec les partenaires emploi et les bailleurs impliqués dans PRUNEL tout en participant activement aux différentes réunions organisationnelles.

La devise de Melissa résume parfaitement son engagement : «Se rassembler est un début, communiquer ensemble est un progrès, construire ensemble est la réussite.» Ses mots en créole résonnent également : « Pa kapab' lé mor san éséyé ».

FOCUS DÉCONSTRUCTION

Vous l'avez déjà remarqué, le quartier Patates à Durand est en mouvement, les travaux ont démarré et s'achèveront en fin d'année 2023.



Le saviez-vous ?

Le PIA est le Programme Investissement Avenir, un financement porté par l'ANRU pour valoriser les projets innovants comme les actions engagées par PRUNEL pour développer des îlots de fraîcheur.

Suivez l'actualité de PRUNEL sur le site web www.prunel.re et sur la page Facebook [PRUNEL - Ville de Saint-Denis](https://www.facebook.com/PRUNEL-Ville-de-Saint-Denis)

PUBLICATION PÉRIODIQUE DU PROJET DE RÉNOVATION URBAINE DU NORD-EST LITTORAL

Directeur de la publication : Éric FONTAINE
Conception graphique : Stratégies & Territoires
Crédits photos : Ville de Saint-Denis
Stratégies & Territoires

© Saint-Denis - Reproduction autorisée, sauf à des fins commerciales, moyennant mention de la source.
Autorisation préalable pour toute diffusion par voie électronique.
Dépôt légal N°25687

LA MAISON PRUNEL SE SITUE :

Une équipe de terrain à votre écoute.

2 rue du Dancing, Le Butor, 97490 Sainte-Clotilde

0262 98 31 41
prunel@saintdenis.re
Lundi au jeudi : 8H - 16H
Vendredi : 8H - 11H

